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УДК 342.82 

 

П.А. АСТАФИЧЕВ 

 

ПРОБЛЕМЫ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ МЕХАНИЗМА ПРАВОВОГО  

РЕГУЛИРОВАНИЯ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ СИСТЕМ 

 В ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
 

Статья посвящена исследованию ряда проблем правового регулирования организации вы-

боров в Орловской области. В результате тщательного изучения содержания соответствующих 

источников регионального законодательства, автор приходит к выводу о необходимости его со-

вершенствования. Это, в частности, касается оптимизации соотношения мажоритарного 

представительства по формулам относительного и абсолютного большинства, степени свободы 

муниципальных образований в выборе между мажоритарной, пропорциональной и смешанной 

системами. 

Ключевые слова: мажоритарная избирательная система; пропорциональное предста-

вительство; законодательство субъектов Федерации; самостоятельность местного самоуправ-

ления. 
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Clause is devoted to research of some problems of legal regulation of the organization of elec-

tions in the Oryol region. As a result of careful studying the maintenance of corresponding sources of the 
regional legislation, the author comes to conclusion about necessity of its perfection. It, in particular, 
concerns optimization of majority representation under formulas relative and overwhelming majority, a 
degree of freedom of municipalities in a choice between the majority, proportional and mixed systems. 
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И.В. ЛЕКСИН 

 

ФОРМЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО (ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО)  

УСТРОЙСТВА: ПОНЯТИЕ И ТИПОЛОГИЯ 
 

Статья посвящена проблемам понимания категории «форма государственного (терри-

ториального) устройства», классификации форм территориального устройства государства. В 

статье оценивается утилитарность устоявшейся терминологии, характеризующей формы тер-

риториального устройства, и формулируются предложения об их пересмотре. 

Ключевые слова: государственное (территориальное) устройство; федеративное госу-

дарство; субъект федерации; автономия; простое государство; сложное государство. 
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The article deals with the issues of interpretation of the notion of the form of territorial structure of 

the state and of classifying existing territorial structures. The author evaluates the utility of conventional terms, 

used for description of different types of territorial structures, and formulates his suggestions on revision of 

these terms. 

Key words: territorial structure of the state; federation; subnational entity; autonomy; simple state; 

complex state. 
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Л.В. ШЕЛОМАНОВА 

 

КОНСТИТУЦИОННО-ПРАВОВЫЕ ИНСТИТУТЫ 

НЕСМЕНЯЕМОСТИ И НЕПРИКОСНОВЕННОСТИ СУДЕЙ 

 
Статья посвящена исследованию ряда проблем, связанных с теоретическим осмыслением и 

практической реализацией конституционных институтов несменяемости и неприкосновенности су-

дей. Автор считает, что дальнейшим шагом на пути совершенствования институтов несменяемо-

сти и неприкосновенности судей в Российской Федерации после вынесения Конституционным Судом 

России Постановления от 28 февраля 2008 г. № 3-П и принятия первой редакции Закона о Дисципли-

нарном судебном присутствии могла бы явиться полная передача дел о досрочном прекращении пол-

номочий судей всех судов судебной системы Российской Федерации под юрисдикцию Дисциплинарного 

судебного присутствия (с исключением соответствующей компетенции квалификационных коллегий 

судей как органов судейского сообщества). 

Ключевые слова: независимость судей, правосудие, несменяемость, неприкосновенность. 
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CONSTITUTIONAL-LEGAL INSTITUTES 

TENURE AND IMMUNITY OF JUDGES 

 
Clause is devoted to research of some the problems connected with the theory and practice of 

realization of the constitutional institutes of a constancy and inviolability of judges. The author considers, 

that the further step on a way of perfection of institutes of a constancy and inviolability of judges to the 

Russian Federation after removal of the Decision by the Constitutional Court of Russia from February, 

28th, 2008 № 3-П and acceptances of the first edition of the Law on the Disciplinary appellate court full 

transfer of affairs about the preschedule termination of powers of judges of all courts of judicial system of 

the Russian Federation under jurisdiction of the Disciplinary appellate court (with exception of the cor-

responding competence of qualifying boards of judges as bodies of judicial community) could be. 

Keywords: independence of judges, justice, constancy, inviolability. 
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УДК 342.737 

 
О.Е. АЛЕКСИКОВА 

 

СОЦИАЛЬНАЯ СУЩНОСТЬ ПРАВА НА ЖИЛИЩЕ 

И ЕГО ОТРАЖЕНИЕ В КОНСТИТУЦИИ ГОСУДАРСТВА 

 
Статья посвящена исследованию сущности права на жилище с позиций науки конститу-

ционного права. Автор доказывает, что эффективность защиты конституционного права на 

жилище обусловлена не только необходимостью целесообразного разграничения предметов веде-

ния и полномочий между соответствующими уровнями и органами публичной власти на основе 

конституционного принципа субсидиарности, но также юридическими процедурами индивиду-

альной и коллективной защиты права на жилище и соразмерной конституционно-правовой от-

ветственностью за нарушение данного субъективного права. 

Ключевые слова: права и свободы человека и гражданина, право на жилище, социальные 

права, право на достойный жизненный уровень. 
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SOCIAL ESSENCE OF THE RIGHT TO HOUSING 

AND ITS REFLECTION IN THE STATE CONSTITUTION 

 
Clause is devoted to research of essence of a right to housing from positions of a science of a 

constitutional law. The author proves, that efficiency of protection of a right to housing is caused not only 

necessity of expedient differentiation of subjects of conducting and powers between corresponding levels 

and bodies of public authority on the basis of the constitutional principle of efficiency, but also legal pro-

cedures of individual and collective protection of a right to housing and the proportional constitutional 

responsibility for infringement of the given subjective right. 

Keywords: the rights and freedom of the person and the citizen, a right to housing, the social 

rights, the right to a worthy standard of life. 
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П.Ю. ГУЦЕВ 

 

ПРИЧИНЫ И ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ ПОЛИТИЧЕСКОЙ КОРРУПЦИИ  

В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  

СУБЪЕКТОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

Статья посвящена исследованию феномена политической коррупции применительно к 

деятельности государственной власти субъектов Российской Федерации. В законодательной 

деятельности субъектов Федерации политическая коррупция может находить свое выражение в 

«проталкивании» или «торможении» законопроектов; в кадровой политике – в фаворитизме при 

назначении и освобождении от государственных должностей и должностей государственной 

гражданской службы; в избирательном процессе – при формировании внутрипартийных списков 

кандидатов в депутаты. Высказывается ряд предложений по совершенствованию законодатель-

ства и правоприменительной практики. 

Ключевые слова: коррупция, федерализм, государственная деятельность субъектов Рос-

сийской Федерации. 
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CAUSES AND PREVENTION OF POLITICAL CORRUPTION 

IN STATE ACTIVITIES THE SUBJECTS OF THE RUSSIAN FEDERATION 

 
Clause is devoted to research of a phenomenon of political corruption with reference to activity of the 

government of subjects of the Russian Federation. In legislative activity of subjects of Federation political cor-

ruption can find the expression in «pushing through» or «braking» of bills; in personnel selection - in favorites 

at purpose and clearing of the state posts and posts of the state civil service; during political elections - at 

formation of inner-party lists of candidates. A number of offers on perfection of the legislation and judicial ac-

tivity expresses. 

Keywords: corruption, federalism, the state activity of subjects of the Russian Federation. 

 

 

BIBLIOGRAPHY 

 
1. Federalnyy zakon ot 12 iyunya 2002 g. «Ob osnovnykh garantiyakh izbiratelnykh prav i prava na uchastiye 

v referendume grazhdan Rossiyskoy Federatsii» (s posled. izm.)// SZ RF. 2002.  

2. Federalnyy zakon ot 25 dekabrya 2008 g. «O protivodeystvii korruptsii» (s posled. izm.)// SZ RF. 2008. № 

52  

3. Postanovleniye Soveta Federatsii Federalnogo Sobraniya Rossiyskoy Federatsii ot 19 marta 2008 g. «O 

doklade Soveta Federatsii Federalnogo Sobraniya Rossiyskoy Federatsii 2007 goda «O sostoyanii zakonodatelstva v 

Rossiyskoy Federatsii» // SZ RF. 2008. № 13.  

4. Zakon Orlovskoy oblasti ot 10 aprelya 1999 g. «O protivodeystvii korruptsii v Orlovskoy oblasti» (s 

posled. izm.) // Orlovskaya pravda.   

5. Zakon Orlovskoy oblasti ot 13 oktyabrya 2006 g. «O vyborakh deputatov Orlovskogo oblastnogo Soveta 

narodnykh deputatov» (s posled. izm.) // Orlovskaya pravda. 2006.  

6. Postanovleniye Konstitutsionnogo Suda Rossiyskoy Federatsii ot 24 dekabrya 1996 g. po delu o proverke 

konstitutsionnosti Zakona Moskovskoy oblasti ot 28 aprelya 1995 goda «O poryadke otzyva deputata Moskovskoy ob-

lastnoy Dumy» v svyazi s zaprosom Sudebnoy kollegii po grazhdanskim delam Verkhovnogo Suda Rossiyskoy Fede-

ratsii// SZ RF. 1997. № 2.   

7. Postanovleniye Konstitutsionnogo Suda Rossiyskoy Federatsii ot 10 iyulya 1995 g. po delu o proverke 

konstitutsionnosti chasti vtoroy stati 42 Zakona Chuvashskoy Respubliki «O vyborakh deputatov Gosudarstvennogo 

Soveta Chuvashskoy Respubliki» v redaktsii ot 26 avgusta 1994 goda// SZ RF. 1995. № 29. 

8. Gazimzyanov R.R., Kabanov P.A. Lisheniye politicheskikh prav kak odna iz pravovykh mer sderzhivaniya 

politicheskoy korruptsii// Aktualnyye problemy borby s prestupnostyu v Sibirskom regione. Krasnoyarsk: Izd-vo Si-

birskogo yuridicheskogo instituta MVD Rossii, 2005.   

9. Gorshenkov G.G. Antikriminalnaya bezopasnost politicheskoy sistemy i korruptsiya// Sledovatel. 2005. № 

2.   

10. Idrisova S.F. O sotsialnoy otsenke politicheskoy korruptsii// Aktualnyye problemy yuridicheskoy nauki i 

obrazovaniya. Izhevsk, 2007.   

11. Kasatkina N.M. Finansirovaniye vyborov v zarubezhnykh gosudarstvakh// Zhurnal rossiyskogo prava. 

2009. № 5.   



Современное общество и право 

№ 4 (13) 2013 _______________________________________________________________________ 15 

12. Lopushanskiy I.N. Potentsial grazhdanskogo obshchestva v protivodeystvii politicheskoy korruptsii// Pro-

kuratura i instituty grazhdanskogo obshchestva v protivodeystvii korruptsii. SPb.: Izd-vo Sankt-Peterburgskogo yuridi-

cheskogo instituta Akademii Generalnoy prokuratury RF, 2008.   

13. Mashyanov N.V. Vyssheye dolzhnostnoye litso (rukovoditel vysshego organa ispolnitelnoy vlasti) subyekta 

RF v sisteme gosudarstvennoy vlasti: osnovnyye konstitutsionno-pravovyye kharakteristiki. Avtoref… kand. yurid. 

nauk. Chelyabinsk, 2007.   

14. Rzhanova O.A. Otzyv kak element otvetstvennosti deputata zakonodatelnogo (predstavitelnogo) organa 

subyekta RF// Parlamentarizm v subyektakh Rossiyskoy Federatsii: problemy i perspektivy razvitiya. Saransk, 2006.   

15. Semynin A.S. Protivodeystviye politicheskoy korruptsii politiko-pravovymi sredstvami v gosudarstvakh 

Yevrosoyuza (opyt Finlyandii i Estonii). Avtoref… kand. yurid. nauk. Kazan, 2009.   

16. Khayretdinov R.D. O probleme konstitutsionnosti izmeneniy v statuse vysshego dolzhnostnogo litsa (ruko-

voditelya vysshego ispolnitelnogo organa gosudarstvennoy vlasti) subyekta Rossiyskoy Federatsii// Konstitutsionnoye i 

munitsipalnoye pravo. 2005. № 3.   

17. Chernyshova V.O. Vozmozhnosti Internet-tekhnologiy v sfere izucheniya i protivodeystviya korruptsii // 

Vlast i korruptsiya. Vladivostok, 2006.   

 

 
GutsevPavel Yurievich 

Ljudinov district court 

The Kaluga region 

Judge 

Теl.: (4844) 46-59-13 

E-mail: ludinrsud@kaluga.ru 

 

 

 

 



Конституционное и муниципальное право 
 

_______________________________________________________________________ № 4 (13) 2013 16 

УДК 342.553 
 

Т.Н. МОДНИКОВА 
 

КОНСТИТУЦИОННО-ПРАВОВОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ ВЗАИМОДЕЙ-
СТВИЯ ГЛАВЫ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ  

С ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫМ ОРГАНОМ 
 МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ  

 
Статья посвящена исследованию ряда проблем правового регулирования процедур взаи-

модействия органов местного самоуправления в России. Автор подвергает критическому осмыс-
лению норму о том, что представительный орган муниципального образования заслушивает 
ежегодные отчеты главы муниципального образования, главы местной администрации о резуль-
татах их деятельности, деятельности местной администрации и иных подведомственных главе 
муниципального образования органов местного самоуправления, в том числе о решении вопросов, 
поставленных представительным органом муниципального образования. В законодательстве от-
сутствуют ясные и четкие гарантии воздействия органов народного представительства на ис-
полнительно-распорядительную деятельность подотчетных им структур. 

Ключевые слова: народное представительство, местное самоуправление, исполнитель-
ная власть, взаимодействие. 
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CONSTITUTIONAL LEGAL REGULATION OF INTERACTION  

OF THE HEAD OF MUNICIPAL FORMATION THE REPRESENTATIVE 

BODY LOCAL GOVERNMENT 
 

Clause is devoted to research of some problems of legal regulation of procedures of interaction 

of institutions of local government in Russia. The author subjects to critical judgement norm that the rep-

resentative body of municipality hears annual reports of the head of local authorities and other bodies 

subordinated to the head, including about the decision of the questions put by a representative body. In 

the legislation there are no clear and precise guarantees of influence of bodies of national representation 

on is executive-administrative activity of structures accountable to them. 
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О.А. ГОРЕЛОВА 
 

ЭВОЛЮЦИЯ ПРАВОВОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ СУДЕЙСКОГО 
ИММУНИТЕТА В РОССИИ 

 
В статье рассмотрены этапы становления правового независимости судей в России. 

Отражена историческая необходимость выделения специального статуса судей. 
Ключевые слова: независимость судебной власти, развитие судебной системы. 
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EVOLUTION OF LEGAL REGULATION OF THE JUDICIAL 

IMMUNITY IN RUSSIA 
 

In article stages of formation legal independence of judges in Russia are considered. 
Historical need of allocation of the special status of judges is reflected. 

Key words: disciplinary responsibility of judges, disciplinary proceeding 
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Л.В. РЫКОВА 

 

РЕАЛИЗАЦИЯ ПРИНЦИПОВ ВСЕОБЩИХ, РАВНЫХ И ПОДЛИННЫХ 

ВЫБОРОВ В ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ КОМИССИЙ 

 
Статья посвящена исследованию проблем реализации принципов избирательной системы 

в деятельности избирательных комиссий России. Автор доказывает, что основополагающей це-

лью правового регулирования организации выборов является обеспечение их всеобщности, равен-

ства и подлинности. Избирательные комиссии не имеют достаточных полномочий по реализации 

этих целей в полном объеме, однако они способны в значительной мере обеспечить свободу вы-

движения кандидатов (избирательных объединений), их мирное соперничество и разумную конку-

ренцию, качественный учет избирателей, условия для волеизъявления граждан в ходе голосования 

и достоверное определение результатов выборов на основе демократических конституционных 

принципов и ценностей. 

Ключевые слова: избирательная система, избирательные комиссии, принципы выборов, 

выдвижение кандидатов, учет избирателей. 
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L.V. RYKOVA 

 

IMPLEMENTATION OF THE PRINCIPLES OF UNIVERSAL,  

EQUAL AND GENUINE ELECTIONS IN THE ACTIVITY  

OF ELECTION COMMISSIONS 
 

Clause is devoted to research of problems of realization of principles of an electoral system in 

activity of the commissions at elections in Russia. The author proves, that the basic purpose of legal regu-

lation of the organization of elections is maintenance of their generality, equality and authenticity. The 

commissions at elections have no sufficient powers on realization of these is more whole in full, however 
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they are capable to provide appreciably freedom of promotion of candidates (selective associations), 

their peace rivalry and a reasonable competition, the qualitative account of voters, conditions for will of 

citizens during voting and authentic definition of results of elections on the basis of democratic constitu-

tional principles and values. 

Keywords: an electoral system, the commissions at elections, principles of elections, promotion 

of candidates, the account of voters. 
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В.И. АСТРАХАН 

 

ПРАВОВОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ВОЕННОЙ РЕФОРМЫ 1924–1928 гг.: 

ИЗВЛЕЧЕНИЕ УРОКОВ 

 
В статье рассматриваются особенности первой советской военной реформы на пред-

мет ее правового обеспечения; предпринимается попытка извлечения уроков из рассматриваемо-

го исторического опыта. 

Ключевые слова: военная организация государства, военная реформа, правовое обеспече-

ние военного строительства, исторические уроки.  
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The article considers the features of the first Soviet military reform for its legal support; attempts 

to draw lessons from the historical experience. 

Keywords: military organization of the state, military reform, legal substantiation of military 

construction, historical lessons. 
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Г.П. ВОРОБЬЕВ 

 

ПОДГОТОВКА ОФИЦЕРСКИХ КАДРОВ ДЛЯ СУХОПУТНЫХ ВОЙСК 

ВООРУЖЕННЫХ СИЛ УКРАИНЫ 

 
Анализируются логически-методологические аспекты подготовки офицерских кадров для 

Сухопутных войск Вооружѐнных Сил Украины на примере львовской Академии сухопутных войск 

имени гетмана Петра Сагайдачного. Изучаются этапы становления и развития Академии, совре-

менные концептуальные подходы в организации и деятельности высшего военного учебного заведе-

ния. Поднимаются вопросы разработки новой парадигмы подготовки офицерских кадров для Сухо-

путных войск. 

Ключевые слова: сухопутные войска Вооруженных Сил Украины, Академия сухопутных 

войск имени гетмана Петра Сагайдачного, подготовка офицерских кадров, высшее военное образо-

вание в Украине. 

 

СПИСОК ЛИТЕРАТУРЫ 

 
1. Військове будівництво в Україні в ХХ столітті: історичний нарис, події, портрети // За заг. ред. Кузь-

мука О.І.  К.: ВД «Ін Юре», 2001.  

2. Нещадим М.І. Військова освіта України: історія, теорія, методологія, практика: Монографія. К.: ВПЦ 

Київський ун-т, 2003.  

3. Варій М.Й. Морально-психологічний стан військ, його оцінка та підтримка на високому рівні: 

Монографія. Львів: Військовий інститут держ. ун-ту Львівська політехніка, 1996.  

4. Сивак О.І. Підготовка високоосвічених офіцерських кадрів – важливе завдання сучасної кадрової 

політики у Збройних Силах України // Українська національна ідея: реалії та перспективи: Зб.наук. пр. Львів, 

2006. № 18. 

5. Сивак О.І. Проблема професійної підготовки офіцерських кадрів Збройних Сил України // Наукові 

праці: Науково-метод. журн. Миколаїв: Вид-во МДПУ ім. П.Могили, 2007. Т.69. Вип.56. Політичні науки. Пра-

вознавство.  

6. Сивак О.І. Кадрова політика та її роль у реформуванні Збройних Сил України: автореф. дис….канд. 

політ. наук. Львів, 2007.  

7. Честь имею. История одного курса 1977–1981/ Под ред.: Александр Клубань, Валерий Король, Игорь 

Кошель и др. Киев: Б.и., 2011. 

8. Архів фонду музею історії Академії сухопутних військ імені гетьмана Петра Сагайдачного// Акт 

засідання комісії від 14 липня 1890 р. 

9. Руслан. 03(15) 08. 1899. 

10. Gazeta Lwowska. 01.10.1899.  

11. Кurjеr Lwowsk. 23.09. 1899. 

12. Академія сухопутних військ імені гетьмана Петра Сагайдачного / За заг. ред. П.Ткачука. Відпов. за 

вип. Ю.Гусар. Львів, 2010.  

13. Постанови та розпорядження Кабінету Міністрів України. Нормативна база [Электронний ресурс] // 

Режим доступа: http://www.archives.gov.ua. 

14. Фтемов Ю.А., Бураков Ю.В. Становлення та розвиток науково-дослідної роботи в академії сухо-

путних військ імені гетьмана Петра Сагайдачного/Військово-науковий вісник. – Випуск 14. Львів: АСВ, 2011. 

15. Ткачук Павло. «Ми дійсно створили школу підготовки фахівців для найпотужнішого виду Збройних 

Сил України» / Офицер України. №5. 2011. 

16. Інформаційний бюлетень 2011-2012 навчальний рік / За загальною ред. начальника Академії сухо-

путних військ, доктора історичних наук, професора генерал-лейтенанта П.П. Ткачука Львів: АСВ, 2012.  

17. Бураков Ю.В. Інформаційне забезпечення у вищих військових навчальних закладах України 

/Держава та армія. Вісник Національного університету Львівська політехніка. №724. 2012. 

 

 
Воробьев Геннадий Петрович 

Генерал-полковник, командующий 

Сухопутных сил Украины, Киев 

Тел.: 8 (4862) 41-50-88 

E-mail: nmu@ostu.ru 

 

http://www.archives.gov.ua/


Современное общество и право 

№ 4 (13) 2013 _______________________________________________________________________ 25 

 

 

 

G.P. VOROBYOV  

 

ARMY COMMANDER OF THE ARMED FORCES OF UKRAINE 
  

Analyzes the logical and methodological aspects of the training of officers for the Army of 

Ukraine by the example of the Lviv Army Academy named after Hetman Sagaydachnyi. We study the 

stages of formation and development of the Academy, contemporary conceptual approaches to the organ-

ization and activities of the military high school. Issues of developing a new paradigm of training officers 

for the Army are raised. 

Keywords: land forces of the Armed Forces of Ukraine, Academy of land forces named after 

Hetman Petro Sahaidachny, training of officers, higher military education in Ukraine. 
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О.А. ФЕДОРОВ 
 

ПРАВОВОЙ ВАКУУМ КАК ФАКТОР МАССОВОГО ТЕРРОРА 

В ГОДЫ ГРАЖДАНСКОЙ ВОЙНЫ В РОССИИ 
 

В статье рассматривается явление массового террора в годы Гражданской войны в 
России; в качестве фактора указанного явления обосновывается отсутствие эффективной пра-
вовой базы, как сдерживающей массовый террор, так и оправдывающей политику государствен-
ного терроризма. 

Ключевые слова: террор, терроризм, политический терроризм, массовый террор, право-
вой вакуум.  
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O.A. FEDOROV 
 

THE LEGAL VACUUM AS A FACTOR OF MASS TERROR 
IN THE YEARS OF THE CIVIL WAR IN RUSSIA 

 
The article discusses the phenomenon of mass terror in the Civil war in Russia; as a factor in the 

phenomenon of justified absence of an effective human-legal base as a deterrent mass terror and the jus-
tification of the policy of state terrorism. 

Keywords: terror, terrorism, political terrorism, mass terror, the right-hand vacuum. 
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Н.Н. ОЛЕЙНИК  

 

ИСТОРИКО-ПРАВОВОЙ АНАЛИЗ УСТАНОВЛЕНИЯ ВОЗРАСТА 

УГОЛОВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ 

ПЕРИОДА РОССИЙСКОЙ ИМПЕРИИ 

 
В статье рассматривается процесс развития уголовного законодательства император-

ской России в контексте генезиса и трансформации института уголовной ответственности не-

совершеннолетних, осуществляется историко-правовой анализ подходов законодателя к опреде-

лению возраста наступления уголовной ответственности. 

Ключевые слова: история уголовного законодательства, уголовная ответственность не-

совершеннолетних, возраст наступления уголовной ответственности.  
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N.N. OLEYNIK 

 

HISTORICAL AND LEGAL ANALYSIS ESTABLISHING  

THE AGE OF CRIMINAL RESPONSIBILITY 

 IN THE LEGISLATION OF THE RUSSIAN EMPIRE 

 
The article considers the process of development of the criminal legislation of the Imperial Russia in 

the context of Genesis and transformation of the institution of criminal liability non-adults, is a historic and le-

gal analysis of approaches of the legislator to the definition of the age of criminal responsibility. 

Keywords: history of criminal law, criminal liability is non-adult, age of criminal responsibility. 
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М.А. КОНОВАЛОВА 

 

УГОЛОВНО-ПРАВОВАЯ ОШИБКА  

В ДОРЕВОЛЮЦИОННОМ ПРАВЕ РОССИИ 
 

Статья посвящена исследованию проблемы уголовно-правовой ошибки в дореволюционном 

праве России. Указываются различные подходы правоведов к понятию и классификации ошибок в 

уголовном праве. Обращается внимание на весомый вклад ученых-юристов исследуемого периода в 

развитие представлений о понятии ошибки и ее влиянии на назначение наказания. 

Ключевые слова: дореволюционное уголовное право, фактическая ошибка, юридическая 

ошибка. 
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M.A. KONOVALOVA 
 

CRIMINAL LEGAL MISTAKE 

IN PRE-REVOLUTIONARY LAW OF RUSSIA 
 

The article is devoted to problems of criminal-legal error in pre-revolutionary law of Russia. 

There are different approaches jurists to the concept and classification errors in criminal law. Draws at-

tention to the significant contribution of scientists-lawyers of the study period in the development of ideas 

about the concept of error and its impact on sentencing. 

Keywords: pre-revolutionary criminal law, the actual error, error of law. 
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И.И. ПАВЛОВ  

 

ЗАКУПКИ ТОВАРОВ, РАБОТ, УСЛУГ ОТДЕЛЬНЫМИ ВИДАМИ  

ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ 

 
В статье анализируются особенности закупок товаров (работ, услуг) в соответствии с 

Федеральным законом от 18 июля 2011 г. № 223-ФЗ «О закупках товаров, работ, услуг отдель-

ными видами юридических лиц» вступившим в силу с 1 января 2012 года и регламентирующим за-

купочную деятельность в корпоративной секторе, который установил основные принципы и 

требования к информационной открытости закупочной деятельности заказчика.  

Ключевые слова: государственные закупки, корпоративные закупки, закупки для государ-

ственных (муниципальных) нужд.  
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I.I. PAVLOV 

 

PROCUREMENT OF GOODS, WORKS AND SERVICES BY 

INDIVIDUAL SPECIES LEGAL ENTITIES 
 

The article analyzes the characteristics of the procurement of goods (works, services) in accordance 

with the Federal Law of July 18, 2011 № 223-FZ «On procurement of goods, works and services certain types 

of legal entities» entered into force on January 1, 2012 and regulating the purchase activity in the corporate 

sector, which established the basic principles and requirements for the procurement of information 

transparency of the customer. 

Keywords: government procurement, corporate procurement, procurement for the public (municipal) 

needs. 
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Г.А. СТЕПАНЯН  

 

СОЗДАНИЕ ФИЛИАЛОВ И ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВ В СИСТЕМЕ ФОРМ 

ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ИНОСТРАННЫМИ ЮРИДИЧЕСКИМИ ЛИЦАМИ 

ДЕЯТЕЛЬНОСТИ НА ТЕРРИТОРИИ РОССИИ 
 

В статье рассмотрены формы осуществления иностранными юридическими лицами 

деятельности на территории Российской Федерации и отдельно выделены особенности такой 

формы, как создание филиалов и представительств. 

Ключевые слова: иностранные инвестиции, иностранное юридическое лицо, филиал, 

представительство. 
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G.A. STEPANYAN 

 

ESTABLISH BRANCHES AND REPRESENTATION IN THE FORMS OF 

FOREIGN ENTITY ACTIVITY IN RUSSIA 
 

The article describes the shape of the activity of foreign legal entities on the territory of the Rus-

sian Federation and individually identifiable form features such as the establishment of branches and 

representative offices. 

Keywords: foreign investment, foreign legal entity, branch or representative office. 
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- 2 см, левое поле - 2 см, поля внизу и вверху - 2 см. 

 Статья предоставляется в 1 экземпляре на бумажном носителе и в электронном 

виде (по электронной почте или на любом электронном носителе). 

 В одном сборнике может быть опубликована только одна статья одного автора, 

включая соавторство. 

 Плата с аспирантов за публикацию рукописей не взимается. 

 Если статья возвращается автору на доработку, исправленный вариант следует 

прислать в редакцию повторно, приложив письмо с ответами на замечания 

рецензента. Доработанный вариант статьи рецензируется и рассматривается 

редакционной коллегией вновь. Датой представления материала считается дата 

поступления в редакцию окончательного варианта исправленной статьи. 

 Аннотации всех публикуемых материалов, ключевые слова, информация об авторах, 

списки литературы будут находиться в свободном доступе на сайте 

соответствующего журнала и на сайте Российской научной электронной библиотеки 

- РУНЭБ (Российский индекс научного цитирования). 

 

В тексте статьи не рекомендуется применять: 

- обороты разговорной речи, техницизмы, профессионализмы; 

- для одного и того же понятия различные научные термины, близкие по смыслу 

(синонимы), а также иностранные слова и термины при наличии равнозначных слов и 

терминов в русском языке; 

- произвольные словообразования; 

- сокращения слов, кроме установленных правилами русской орфографии, 

соответствующими стандартами. 

 Сокращения и аббревиатуры должны расшифровываться по месту первого 

упоминания (вхождения) в тексте статьи. 

 

Обязательные элементы: 
- заглавие (на русском и английском языке) публикуемого материала - должно быть 

точным и емким, слова, входящие в заглавие, должны быть ясными сами по себе, а не 

только в контексте; следует избегать сложных синтаксических конструкций, новых 

словообразований и терминов, а также слов узкопрофессионального и местного значения; 

- аннотация (на русском и английском языке) - описывает цели и задачи проведенного 

исследования, а также возможности его практического применения, указывает, что 

нового несет в себе материал; рекомендуемый средний объем - 500 печатных знаков; 

- ключевые слова (на русском и английском языке) - это текстовые метки, по которым 

можно найти статью при поиске и определить предметную область текста; обычно их 

выбирают из текста публикуемого материала, достаточно 5-10 ключевых слов. 

- список литературы, на которую автор ссылается в тексте статьи. 

 

С полной версией требований к оформлению научных статей Вы можете 

ознакомиться на сайте www.gu-unpk.ru. 
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